

# 自然と文化科 シニア自然観察会

## 活動記録

日時	2018年9月27日(木) 13:30~15:00 晴れ	担当者
場所	八幡屋公園 大阪市港区田中3丁目	文：松堂忠義 写真：内田きみ子
備考	参加者：大阪市東住吉区老人福祉センター17名（港区の方1名含む）センター職員3名 大阪ガス福祉財団職員2名、自然と文化科リーダー・スタッフ8名、オブザーバー5名	

午前中の曇り空から、午後、一転して、青空のみられる好天となり絶好の観察日和となった。当初、50名の参加予定が17名となり、班編成も10班から4班となったが、事故もなく無事終了することができた（当日降板いただいたリーダーの皆さん、申し訳ありませんでした）。この時期、紅葉には早く、ドウダンツツジ・ニシキギは全く色づいていなかった。花も少なく、サルスベリ、シマサルスベリ、アベリア、ベニバスモモの「時忘れ」、野草のハギ類がわずかに咲いていた程度であった。一方、果実の方もジャカランダ・ナンキンハゼ・カクレミノ・モッコクなどが、秋の実りに向け準備中というところで、この時期は観察会にとっては比較的地味な頃に当たるのではないかと思う。時期の検討の余地があるように思われる。



1班 九津見班



2班 清水班



3班 古賀班



4班 篠田班



モッコクの果実



リーダー・スタッフ・オブザーバー・大阪ガス職員一同



シマサルスベリの花

2018年 9月27日(木) シニア自然観察会 八幡屋公園

(一口メモ)

- ・大変勉強になりました。今まであまり気にはしてなかったので、(今後は)よく観察したいと思います。ありがとう。
- ・今日はほんとうに良かったです。
- ・楽しかったです。ジャカラダを一心寺へ見に行きます。
- ・勉強になりました。ありがとうございます。
- ・良い勉強になりました。
- ・知らなかったことが一杯で一つでも頭に残ればとメモしつつ楽しませてもらいました。
- ・詳しい説明ありがとうございます。ジャカラダの並木を見に来ます。
- ・珍しい木々が多く参考になりました。ジャカラダ vs ネムノキ
- ・いろいろの木を見て勉強になりました。
- ・今日教えて頂いたことを見直し、少しでも覚える努力をします。
- ・雨上がりで蚊に刺されたが、歩きながらのガイドの言葉(説明)がとても良かった。
- ・とても楽しかった。
- ・いろいろの木の特徴を教えて頂いて楽しかった。
- ・多くの木の勉強ができ大変良かった。花の咲いた時期の説明も聞きたいです。
- ・別名や余談などを楽しくお話していただき、あっという間の1時間でした。
- ・木について意識せず日々過ごしていたが、今日、木について観察ガイドを受け大変勉強になりました。
- ・この年になるまで知らない花木が多くあり、改めて八幡屋公園を見直した。

